



**Carlos Omar Jacob Velázquez**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: TRADICIONES ARRAIGADAS EN  
COMUNIDADES INDIGENAS**

**Materia: INTERCULTURALIDAD Y SALUD II**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Grado: 2°**

**Grupo: A**

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de enero de 2022

## Interculturalidad y Salud II

Tradiciones arraigadas en pueblos indígenas. Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora. En las comunidades indígenas dispersas a lo largo y ancho del país se siguen practicando formas propias de auto gobierno y se rigen por sistemas normativos, que han evolucionado desde los tiempos pre-coloniales conocidos como usos y costumbres. La clave de la persistencia de estos sistemas normativos en las comunidades indígenas no radica en su marginación ni en una falta de interés por parte de las elites al integrarlos al proyecto nacional. Aunque estos elementos existen, claramente no bastan para explicar la sobrevivencia de formas

específicas de gobierno indígena en la actualidad y mucho menos su renovación y resurgimiento. De fondo existe una decisión consciente por parte de un número importante de miembros de los pueblos indígenas de conservar sus propias normas y de crear y defender su identidad distinta, aunque existen muchos otros que si aceptan el cambio y para quienes la tradición es una imposición. La fuerza actual de la identidad y organización indígenas en nuestro país se ve a través de la historia como un hilo continuo de resistencia a formas ajenas, esta lucha a llevado a la plaza pública debates que antes se dieron casi exclusivamente en las aulas. En aras de defender o atacar a la

autonomía de México, entran a la discusión  
viejos temas de la historia, antropología, derecho  
y política. Una constante en los estudios y la  
literatura indígena es el lugar central de la  
comunidad, tanto en su vida cotidiana como  
en su cosmovisión. Diversos antropólogos situaron  
la comunidad en el centro de sus estudios  
sobre Mesoamérica comenzando en los años  
treinta y han seguido con este enfoque. Sin  
embargo no todo el mundo está de acuerdo  
en sus interpretaciones básicas de lo que es  
la comunidad indígena, ni mucho menos en  
sus interpretaciones básicas de los orígenes, su  
historia o su futuro. Floriberto Díaz define la comunidad  
como un conjunto, un espacio territorial, demarcado y  
definido por la posesión, una historia común.

## Referencias

Gómez Peralta, H. (n.d.). <http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>

